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Zusammenfassung

        
In einer vergleichenden Studie wurde an einem Kollektiv von 484 Schwangeren der Einfluß verschiedener Untersuchungsmodifikationen bei der Erfassung der fetalen Wachstumsretardierung mittels CW-Doppler geprüft:


        
	
            
Unter verschiedenen Normbereichsdefinitionen ver bessert die mathematische “Glättung” der Normkurven durch Regressionsanalyse die Testvalidität.


          

	
            
Im Vergleich zwischen den gebräuchlichen Flow-Indizes weist die A/B-Ratio gegenüber dem Resistance-Index und dem Pulsatilitäts-Index eine höhere Testvalidität auf.


          

	
            
Beim Vergleich der Resultate von einer bis drei Unter suchungen derselben Patientin im Schwangerschaftsver lauf erweist sich das Verhältnis von Sensitivität zu Spezifität bei zwei Untersuchungen am günstigsten.


          

	
            
Beim Vergleich der Resultate von Untersuchungen der Arteriae umbilicales und der Arteriae arcuatae verringert die Berücksichtigung der Arteriae arcuatae die diagnosti sche Sicherheit durch eine hohe Rate falsch positiver Befunde.


          



      
        
Abstract

        
In a comparative study on 484 pregnant women the influence of different modifications of the examination by continuous wave (cw) - Doppier was tested. The aim was to improve the detection rate of foetal growth retardation (IUGR):


        
	
            
Among different definitions of normal ranges the mathematical “smoothing” of normal values by regression analysis improves the results.


          

	
            
Of the most commonly used flow indices the A/B ratio is more reliable than the resistance and the pulsatility index.


          

	
            
Comparing the results of one to three examinations of the same patient in the course of pregnancy the relation of sensitivity to specificity is best after two examinations.


          

	
            
On evaluating the examinations of the umbilical arteries and the arcuate arteries, an intolerably false positive rate war found in the evaluation of arcuate arteries by cw Doppier.
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Fetale Retardierung - CW-Dopplersonographie - Dopplerindizes - Arteriae umbilicales - Arteriae arcuatae
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